

Zona Media

Tras un año de parón, Ujué acoge mañana el Día de las Migas

El Consistorio retoma la festividad incluyendo novedades y reduciendo gastos

◀ Ainarra Izko

UJUÉ – Consciente del atractivo turístico que suponía para Ujué la celebración del Día de las Migas, el Ayuntamiento ha decidido retomar la festividad. Lo hará este mismo domingo tras un parón de un año, tiempo que ha servido para dar un nuevo enfoque a la jornada, suprimir gastos superfluos e introducir algunas novedades.

Al organizar las actividades desde el propio Consistorio, sin intermediarios de ningún tipo (hasta ahora se contaba con la colaboración del Consorcio de Desarrollo de la Zona Media), la corporación espera ahorrar alrededor de 4.000 euros, pasando de invertir 6.000 euros a 1.500-1.800 euros. Una cifra nada desdeñable si se tiene en cuenta que en Ujué apenas viven 200 personas.

El esfuerzo económico que suponía para las arcas municipales asumir la organización de esta festividad fue, precisamente, lo que llevó al nuevo equipo de gobierno a suspender el Día de las Migas en 2015. Y es que durante el pasado ejercicio el Ayuntamiento tuvo que afrontar una inversión tan importante como urgente destinada a renovar las redes del pueblo. Para ello, cabe recordar que la corporación recortó también entre 8.000 y 10.000 euros el presupe-



Asistentes al Día de las Migas disfrutando de una edición pasada. Foto: A. Izko

to de las fiestas patronales del año pasado.

La decisión contó con el apoyo de las empresas implicadas en la jornada, a quienes "tampoco les gustaba cómo se llevaba el asunto", reconocía el año pasado el alcalde, Rubén Sánchez. El primer edil, asimismo, agradece la labor realizada "desinteresadamente" por la Comisión de Festejos, encargada de diseñar el Día de las Migas bajo la supervisión del Ayuntamiento, y anima a la gente a acudir a Ujué para disfrutar de su gastronomía y de su rico patrimonio histórico.

PROGRAMACIÓN Los actos comenzarán a las 10.00 horas con un reparto de caldico en el Toril. Previamente habrá que adquirir los correspondientes tarros y tickets en la puerta de la casa consistorial. A continuación, de 11.00 a 13.00 horas, habrá degustación de migas (a cargo del Mesón las Torres, el Mesón las Migas y Pastas Urrutia) y vino Vega del Castillo en diferentes puntos de la localidad. Los encargados de amenizar el reparto serán los componentes de la txaranga Alaikale, aunque también habrá animación callejera, manualidades infant-

les en el frontón, una exposición fotográfica en la casa consistorial, concierto de la coral en la plaza del Ayuntamiento (a las 13.00 horas) y visita guiada por Ujué y su fortaleza con salida desde el frontón a las 16.30 horas. Además, los turistas que se acerquen hasta este municipio podrán adquirir productos típicos como almendras, miel, pan, vino, aceite, pastas, ajos, quesos y patés o elementos artesanales elaborados por los propios ujuetarras, así como por vecinos y vecinas de los alrededores, como bolsos, broches, pendientes o anillos. ●

Se pide ayuda para resolver un robo en el Ereta

TAFALLA – Desde el Ayuntamiento de Tafalla se quiere hacer un llamamiento a la colaboración ciudadana para resolver un robo producido en el parque del Ereta el sábado, 17 de septiembre. En concreto se necesita información sobre si alguien vio un vehículo en la pista deportiva entre las 15.00 y las 17.00 y a personas en actitud de cargar objetos en dicho vehículo. Si es así, pueden llamar al 092. –A.I.

Abierta la inscripción para el club de lectura

TAFALLA – La biblioteca pública de Tafalla ha abierto el periodo de inscripción para participar en el club de lectura coordinado por la escritora Marina Aoz Monreal y por la profesora Maribel Andueza Ruiz. Los grupos se reunirán una vez al mes en la sala de usos múltiples. –A.I.

Concierto hoy a las 12.30 horas en el Museo del Vino

OLITE – El Museo del Vino acogerá hoy a partir de las 12.30 horas una trombonada en la que participarán 70 trombonistas, bombardinistas y tubistas, que ofrecerán un concierto basado en bandas sonoras y rock and roll, entre otros estilos. –A.I.

Día del Pastor, el domingo en Unzué

—
Habrá demostraciones de pastoreo a partir de las 10.00 horas

UNZUÉ – Este domingo se celebrará en la Escuela Canina Navarra de Unzué el Día del Pastor. Las actividades comenzarán a las 10.00 horas de la mano de una demostración de iniciación al pastoreo en la que podrá participar toda aquella persona que tenga un perro e inquietud por aprender el oficio. A las 12.00 horas, por su parte, se realizará un descanso para almorzar unas deliciosas migas del pastor regadas con vino del Valle de Orba, mientras que a las 13.00 horas se realizará una última vuelta con perros y ovejas. A las 14.00 horas se realizará un divertido concurso cuyo título *Coge el queso y acierta su peso*, explica claramente en qué consistirá: la persona que acierte o más se aproxime a su peso se lo llevará para casa. Los actos concluirán a las 14.30 horas. La nota musical correrá a cargo de un trititilari.

Las personas interesadas en participar en esta jornada dedicada al pastoreo deberán inscribirse a través de los teléfonos de contacto 619 430960 o 648 795329. El precio por participar es de 25 euros. –A. Izko

Entidades de la Zona Media abordan el Plan Cultural

Solicitan descentralizar la oferta de Pamplona e impulsar el trabajo en red, entre otras cosas

TAFALLA – Ayuntamientos y entidades culturales de la Zona Media se reunieron el martes en el Centro Cultural Tafalla Kulturgunea, en el marco del Plan de Participación de la Dirección General de Cultura-Institución Príncipe de Viana, para aportar ideas y soluciones de cara a la elaboración del Plan Estratégico de Cultura.

Este Plan de Participación se ha desarrollado en dos fases. La primera tuvo lugar entre abril y junio, periodo en el que se abordaron temas relacionados con museos, archivos generales, patrimonio histórico, bibliotecas, cinematografía, teatros y artes escénicas y música. En esta segunda etapa, por su parte, la participación se ha trasladado a diferentes municipios, donde se están llevando a cabo reuniones territoriales como la celebrada en Tafalla, aunque también en Tudela y Estella. El lunes, 26 de septiembre, le tocará el turno a Pamplona;

el día 27 a Doneztebe; el 28 de septiembre a Altsasu; y el 3 de octubre a Sangüesa.

Según consta en la página web del Ayuntamiento de Tafalla, durante la sesión informativa celebrada el martes los asistentes apostaron por aprovechar los recursos de cada municipio, descentralizar la oferta cultural de Pamplona, promover la cultura desde la infancia o impulsar el trabajo en red entre los diferentes municipios de la zona. Todas las propuestas se someterán a estudio para posteriormente ponerlas en marcha a partir de diciembre. –A. Izko



Reunión de entidades culturales de la Zona Media en Tafalla. Foto: cedida